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Aos seis dias do mês de junho de dois mil e doze, as quatorze horas, reuniram-se , na sala de 

reuniões da Secretaria Estadual de Assistência Social, sito a Av. Mauro Ramos, 722 – Centro – 

Florianópolis/SC, os Conselheiros do Conselho Estadual dos Direitos da Pessoa com Deficiência 

– CONEDE(conforme lista de presença anexa), para realizar a Nonagésima Reunião Ordinária, e 

cumprir a pauta com a seguinte ordem do dia: 1-Abertura/apresentação dos 

presentes/aprovação da pauta; 2- Análise dos documentos da III Conferencia/ 

Encaminhamentos; 3- Analise das resoluções do CONEDE; 4- Acessibilidade na SST; 5- 

Assuntos gerais e 6- Encerramentos. 1-Sr. Laercio Ventura – Presidente do CONEDE, abre a 

reunião com a apresentação dos conselheiros presentes: Alexandre Belino (Secretário 

Executivo do CONEDE); Isabel Cristina Hammes (SST); Maristela Antonia dos Santos (SST); 

Rosana Campigotto (SSP); Simone Maria da Silveira Flores (SED); Adriano Sousa (SES); Maria 

Nilza Eckel (FCEE); Andréia Roselia A.Pachiniak (FCEE); Silvia Vitali (ASC); Sandra Lúcia Amorim 

(ASGF); José Augusto Meier Gochinski (FCEDF); Laércio Ventura (FCEDF); Jean Carlos Reinert 

(FCEDF); Adilson Mendes França (FECEC); Irena Gaulinski Duarte (Patologias e Sindromes); 

Sérgio Luiz Celestino da Silva (Conselhos Municipais). Ausências justificadas: Adalberto Michels 

(SST); João Leonel Machado Farias (FEAPAE); Marcos José Tomaz (FECEC); Marcio Adriano 

Correa (Conselhos Municipais). Na ocasião presentes a reunião Sr. Luis Caon  representado  o 

Secretária da Secretaria de Assistência Social Trabalho e Habitação – Sr. João José Candido da 

Silva. E a Sra. Janice, na ocasião representando a Comissão dos Direitos da Pessoa com 

Deficiência da Assembléia Legislativa de Santa Catarina-ALESC. Aprovada a Ata nº 89 com 

alterações  de digitação, aprovada a ata de nº 85, ficando pendente a ata de nº 86.  A pauta foi 

aprovada com alteração na ordem dos assuntos a serem tratados, passando para seguinte 

ordem: 2-Acessibilidade na SST; 3-Analise das resoluções do CONEDE; 4-Assuntos gerais; 5-

Análise dos documentos da III Conferencia/ Encaminhamentos; 6- Encerramento. Segue a 

discussão da ordem do dia: 2-Presidente do CONEDE lê o oficio a ser encaminhado ao 

Secretário da Secretaria da Secretaria de Assistência Social Trabalho e Habitação - SST – Sr. 

João José Candido da Silva e ao Ministério Publico - MP, por conta do descumprimento, por 

parte da referida secretaria, da legislação no que se refere a acessibilidade para pessoa com 

deficiência, ao realizar treinamento de servidores do SINE/SST, em agosto de 2010 e 2011,  em 

local sem acessibilidade, expondo os servidores com deficiência a situação de 

constrangimento. A conselheira Isabel questiona o Oficio, lembrando que na reunião anterior 

havia sido aprovada uma resolução, o conselheiro Sergio concorda com a conselheira Isabel.  O 

presidente argumenta a decisão de encaminhar dois expedientes, oficio e resolução. A 

conselheira Isabel sugere o envio da Resolução com o oficio. Sr. Luis Caon se manifesta 

relatando como é realizado esse tipo de encaminhamento no Conselho Estadual dos Direitos 

da Criança e do Adolescente, e que vai de encontro com a sugestão da conselheira Isabel. O 

presidente do CONEDE discorda e se manifesta não vendo sentido em encaminhar uma 

resolução ao MP. O conselheiro Sergio diz que ao encaminhar a resolução ao MP o resultado 

será mais eficaz e que o CONDE vem adotando essa prática no Município de Joinville e tem 

alcançado resultados satisfatórios. O conselheiro Adriano lembra que o oficio esta com corpo 

de resolução, então sugere que se encaminhe um ofício encaminhando a resolução. Ficando 

aprovado encaminhar a resolução 001, ao Governador, com a inclusão  da alínea 3 do art.2º da 

lei 5296, que está faltando no texto. Aprovada a redação de oficio para encaminhar ao 

secretário, aprovada a resolução 002. Sr. Luis Caon da noticia de que a SST já contratou uma 

empresa de Engenharia e Arquitetura para fazer um levantamento de necessidades na SST e 

está aguardando  os primeiros projetos e concorda com a iniciativa dos documentos que serão 



enviados ao Governador, a Secretaria e ao MP, dando conta da falta de acessibilidade na SST e 

nos eventos já mencionados acima. Houve questionamento sobre a participação CREA no 

CONEDE. O Presidente do CONEDE salienta a falta de interprete de LIBRAS, nos eventos do 

conselho, incluindo as reuniões, causando constrangimentos aos conselheiros surdos. O 

Presidente apresenta a manifestação, através de oficio, da conselheira Sandra que solicita a 

SST interprete de LIBRAS. Foi distribuído cópia do documento. O Presidente solicita ainda, para 

a SST, a compra de um veiculo adaptado para atender os conselheiros com deficiência física, 

justificou a necessidade relatando os transtornos a que foram submetido os conselheiros na 

conferencia de Blumenau por falta de carro adaptado. A conselheira Isabel sugere, ainda, ou 

representante do Sr. Secretário da SST, que os servidores da casa sejam ouvidos na elaboram 

do projeto de reforma da SST. O conselheiro Sergio salienta a total falta de acessibilidade do 

prédio da SST e solicita adequações em regime de urgência. Sr. Luis Caon se compromete em 

trazer resposta as solicitações. Nesse momento a plenária passa a tratar da III Conferencia dos 

Direitos da Pessoa com Deficiência. O presidente solicita que quem necessitar de hospedagem 

deverá  informar ao secretário executivo – Alexandre. Ana, responsável  do Setor de Eventos 

da SST, informa que o pregão para contratação do local da conferencia, alimentação, 

hospedagem será realizado no dia 11 de junho de 2012, as 14:00h no auditório da SST. 

Informou ainda que a comissão de conferencia (Laércio, Maria Nilza e Ana), visitou 5(cinco) 

locais  possíveis, para garantir a acessibilidade, já que essa é uma grande preocupação devido 

a peculiaridade de seus participantes e a falta de locais acessíveis para atender a demanda. 

Ana solicita a colaboração de todos na organização do evento. A representante da Assembléia 

Legislativa oferece sua equipe para colaborar, o Presidente informa que ela deverá 

encaminhar oficio com o oferecimento. O conselheiro Adriano também diz que poderá 

articular com seus alunos para colaborar, porém solicitou o custeio de passagem e 

alimentação, Ana explica que como não foi licitado não terá como fornecer mais almoço e 

transporte aos alunos. Foi confirmada a confecção do material em braile e a contratação de 

interprete de libras. Ana informou ainda, que será distribuída uma pasta com material aos 

participantes da conferencia. Em seguida o Presidente faz a leitura da programação da III 

Conferencia dos Direitos da Pessoa com Deficiência. Para mestre de cerimônia alguém da 

ALESC, bem como o apoio da TVAL. Sr.Luis Caon também se compromete em divulgar na mídia 

através da acessória de imprensa da SST. Aprovada a arte que será usada nas camisetas e 

demais materiais de divulgação da III Conferência. Assuntos gerais: os conselheiros Sergio 

Irene e Isabel solicitam esclarecimentos sobre a eleição, o presidente faz o esclarecimento. O 

conselheiro Sergio questiona as medidas das portas da ALESC, que estão fora de normas. A 

conselheira Irene enfatiza a necessidade de adaptação nos banheiros de acesso publico para 

os ostomizados, sobre esse assunto o conselheiro Sergio lembra  que já existem estudos  de 

normas para banheiros que atenda as necessidades de pessoas ostomizadas. A representante 

da ALESC, Sra. Janice, solicita uma  cadeira no  CONEDE para Comissão dos Direitos  da Pessoa 

com Deficiência  da ALESC. O presidente explica que para atender a solicitação é necessário 

uma modificação na legislação, sendo necessário a criação de uma  comissão para estudar a 

alteração da Lei e criar novas cadeiras. O presidente solicita que a ALESC encaminhe ofício 

solicitando o assento no CONEDE. Em seguida os conselheiros passam a analise dos 

documentos das conferências municipais e regionais encerrando-se a reunião. Encerrada a 

reunião. Sem mais nada, eu, Maristela Antonia dos Santos, lavrei a presente ata que, 

depois de examinada e aprovada, será por mim assinada. Florianópolis seis de junho 

de dois mil e doze.   


